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PDI no descarta ninguna línea investigativa

Cientos de personas continúan reuniéndose en velatones
y manifestaciones en favor de la malograda profesora

Siguen reacciones
exigiendo justicia
para Sandra Pizarro

Erika Gallardo, mejor amiga de la profesora:
«Yo la encontré, estaba golpeada y
queremos saber si él participó o no»
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APOYO MASIVO.- Las reacciones por el caso de la profesora de educación Básica del
Liceo San Felipe, Sandra Pizarro, quien permanece con muerte cerebral en el Hospital
San Camilo, siguen siendo masivas, espontáneas y muy enérgicas, iniciando la noche
del martes frente al centro hospitalario, en donde por varias horas más de 150 personas
se dieron cita para elevar su clamor y exigir a las autoridades más rapidez con esta inves-
tigación. Este miércoles en la mañana y tarde, en el bandejón de Yungay con calle San
Martín hubo otra manifestación.

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  7Pág.  7Pág.  7Pág.  7Pág.  7

Sólo si Freire no se presenta:
Exgobernador y ex Core
Eduardo León confirma
precandidatura por
alcaldía de San Felipe
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En el centro de San Felipe:
Municipio evaluará
transformar algunas
ciclovías a bidireccional
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Dra. Iris Boisier:
Subdirectora de Salud:
«Creo que debiéramos
pasar a Fase 4»
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Este domingo por Youtube:
Coros de Aconcagua se
unen para celebrar el
Día de la Música
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Versión femenina:
Listo el calendario para
la etapa final de la
Copa de Campeones
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A jugarse en el Municipal:
Partido del Uní Uní con
Valdivia se reprogramó
para fin de mes
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Seremi de Deporte e IND:
Comprometen apoyo
para recuperar el Fiscal
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OPINIÓN

Más allá de las estrellas
A Víctor Venegas Pizarro

Ph.D.(c) Miguel Angel Rojas Pizarro. Psicólogo
Profesor de Historia y Cs. Políticas. @marojas007

   Marco López Aballay
        Escritor

Perú, Ganó por Goleada
Viva el Perú Carajo

Querido Víctor, trataré
de buscar las palabras ade-
cuadas para despedirnos en
este viaje que has empren-
dido tempranamente. La
primera vez que cruzamos
palabras hablamos del sen-
tido de la existencia, de los
innumerables caminos que
recorrimos, acaso en las
múltiples vidas que había-
mos tenido. Solías decir que
en otra época habías sido
monje, guerrero, filósofo y
nos reíamos de la mezcla
entre imaginación y reali-
dad rodeados de pasteles,
tortas, kuchenes en la sala
de proceso del supermerca-
do Santa Isabel de San Feli-
pe. En ese lugar descubri-
mos la radiografía de nues-
tras vidas cargadas de sen-
timientos, pensamientos,
emociones que nos hacía
reír, y a veces llorar. Siem-
pre hablabas de tus hijas:
Javiera, Pía y Sofía, y de tu
esposa Érika, de cuánto las
amabas y de los proyectos y
metas en común que debían
cumplir para dar por termi-
nada la tarea. También
mencionabas a tus herma-
nos y a tus queridos pájaros
o tus días de juventud en
Llay Llay, y como en una
novela de realismo mágico,
nos permitías ingresar a los
más esenciales capítulos de
tu existencia terrenal. En
esos once años que labora-
mos vimos pasar a Rodrigo,
Maribel, Patricia, Germán,
Rosita, Nancy, María, Jua-
nita y tantos más que admi-

Atrás quedaron los
años de chovinismo, du-
rante décadas nos decían
que éramos los jaguares
de América. Nos dormi-
mos cómodos en los lau-
reles de románticos episo-
dios de la Guerra del Pa-
cífico.  Atrás quedaron las
pasiones del clásico del
Pacífico donde estábamos
acostumbrados a ganar.
Hace años nuestro país
hermano del Perú, nos
ganó por goleada en lo
social.

La movilidad social
por excelencia es la edu-
cación. La educación
sistemática se hace res-
ponsable de la forma-
ción integral de perso-
nas al desarrollar y po-
tenciar sus habilidades
cognitivas y actitudina-
les. Pero ¿es realmen-
te la educación el
agente de cambio o
es simplemente un
replicador del mode-
lo preponderante?
Chile, con un IVA de
19% para los libros, uno
de los más elevados del
mundo, detrás de Dina-
marca. Por otro lado,
desde los años 90 Perú
comenzó a aplicar la
exoneración del Im-
puesto General que era
de 18%, decisión que fue
ratificada en 2006 con
la ley de democratiza-
ción del libro.

Los peruanos se ma-
nifiestan desde el lunes
contra la destitución de
Vizcarra, no porque de-
fendieran al presidente, a
quien la Fiscalía investi-
ga por la supuesta recep-
ción de sobornos cuando
era gobernador, sino por-
que consideran que los
grupos políticos que pro-
movieron su salida del
Ejecutivo buscaban ha-
cerse con la presidencia
para defender intereses
particulares.

En el estallido social
del Perú, nuestros veci-
nos nos han demostrado
un verdadero ejemplo de

raban tu capacidad de líder
sindical y liderazgo natural
que nos permitió valorar el
trabajo y la dignidad de los
trabajadores. Hablabas de
nuestros derechos, aunque
también de nuestras obliga-
ciones y del verdadero sen-
tido del concepto trabajo,
del estudio y de la especia-
lización en el rubro en que
trabajábamos. Pero tam-
bién hablabas de música,
poesía, teatro, danza, pintu-
ra, literatura. Mencionabas
mil cosas mientras te mul-
tiplicabas entre los queha-
ceres del trabajo y tus obli-
gaciones familiares. Todo
sea por un mundo mejor,
decías. Un mundo justo, so-
lidario, e ideal para una
existencia feliz. A veces nos
aconsejabas y nos tratabas
como hijos, daba la impre-
sión que tenías mil años,
aunque en otras te compor-
tabas como un niño travie-
so y sentimental. Pero era tu
esencia, un alma auténtica
y un espíritu noble. Entre
tus hazañas como líder sin-
dical lograste, entre los años
2010 al 2014, que la Cate-
dral se abriera a los traba-
jadores los primeros de
mayo, algo histórico e inol-
vidable para la memoria co-
lectiva de San Felipe. Los fi-
nes de año organizabas ac-
tividades para niños y niñas
de jardines infantiles, visi-
tas a los enfermos y a casas
de ancianos. Otras veces
nos hacías sentir actores,
humoristas, cantantes. En

esas instancias el trabajo
adquiría un sentido diferen-
te y nos proyectábamos
como agentes sociales, em-
páticos y solidarios, sintién-
donos más humanos y au-
ténticos.

Entre nuestras conver-
saciones hablábamos de
poesía que tanto te apasio-
naba, y cierta vez, entre café
y galletas de mantequilla, te
recité Despedida de poeta
Jorge Teiller:

«Para que vuelvan a ser
bosques y arenas / me des-
pido del papel blanco y de
la tinta azul / de donde sur-
gían los ríos perezosos, /
cerdos en las calles, molinos
vacíos. / Me despido de las
Virtudes y de las Gracias del
planeta: Los fracasados, las
cajas de música, los murcié-
lagos que al atardecer se
deshojan / de los bosques
de las casas de madera / Me
despido de la memoria / y
me despido de la nostalgia
/ -la sal y el agua de mis días
sin objeto- / y me despido
de estos poemas: palabras,
palabras -un poco de aire
movido por los labios- pa-
labras / para ocultar quizás
lo único verdadero: que res-
piramos y dejamos de res-
pirar».

La palabra gracias y la
canción «A mi manera»,
vuelan contigo más allá de
las estrellas. Ya nos reen-
contraremos en otra vida,
querido Víctor, y retomare-
mos el camino hacia la sa-
biduría y la luz universal.

valores democráticos y
vida republicana. Los
grandes medios de comu-
nicación se negaron a cen-
surar las protestas y escon-
der las violaciones a los
Derechos Humanos, el go-
bierno de facto comenzó a
presionar a los medios
para que censuraran las
protestas, se enfocaran en
los destrozos y no mostra-
ran las violaciones a los
Derechos Humanos. En
Perú, no fueron pocos los
medios y periodistas que
se negaron a lo impuesto,
incluso renunciando a sus
trabajos.

Tras la violencia ejer-
cida por la policía civil y
al conocerse los falleci-
mientos de dos jóvenes
manifestantes, el ex pri-
mer ministro Salvador del
Solar pidió al presidente
que dimita y al menos 13
de los 18 ministros pre-
sentaron sus renuncias
tras la muerte de los ma-
nifestantes

¿Mientras tanto qué
sucede en Chile?  Con 31
muertos y 5.558 personas
han denunciado violacio-
nes de DD.HH. El parla-
mento rechazó la acusa-

ción Constitucional contra
el Ex Ministro Víctor Pérez
y por otro lado encontra-
mos a otros personajes que
ostentaron el mismo cargo
y salieron polémicamente,
se candidatean para ser
constituyentes a vista y pa-
ciencia de la opinión públi-
ca y de los grandes medios
de comunicación que tam-
poco han estado a la altu-
ra. Aún hay muchos com-
promisos pendientes a un
año del pacto político por
la paz y la nueva Constitu-
ción.

Como sociedad, aún te-
nemos una deuda pendien-
te con los casi 2.500 pre-
sos políticos de la re-
vuelta del pasado 18
octubre que aún siguen
privados de libertad.
Debemos recordar que,
gracias a ellos, hoy pode-
mos conversar de un posi-
ble segundo retiro de nues-
tros fondos de la AFP y ga-
namos la oportunidad his-
tórica de escribir una nue-
va constitución entre to-
dos.

«Cuando la dictadura es
un hecho, la revolución se
vuelve un derecho». Víctor
Hugo.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
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Municipio evaluará transformar algunas ciclovías del centro en bidireccionales

El alcalde Christian Beals, junto a los concejales Igor Carrasco y Juan Carlos Sabaj, en
reunión con integrantes de la agrupación Aconcagua Pedalea.

• La idea es fortalecer el plan que algunas
calles sean peatonales, tal como quedó
plasmado en la encuesta ciudadana.

La Municipalidad de
San Felipe estudiará la po-
sibilidad de ampliar algunos
tramos de ciclovías y que
sean bidireccionales (am-
bos sentidos), lo que iría de
la mano con transformar
algunas calles del centro en
paseos peatonales.

Esto es parte de lo que
se ya está trabajando sobre
la base de los resultados que
arrojó la encuesta ciudada-

na, en la cual participaron
cerca de seis mil vecinos de
la comuna.

Entendiendo la inquie-
tud planteada por los ciclis-
tas locales, el alcalde su-
plente Christian Beals,
acompañado por los conce-

jales Igor Carrasco y
Juan Carlos Sabaj, sostu-
vieron una reunión con los
integrantes de la agrupa-
ción Aconcagua Pedalea,
ocasión en que se abrió la
opción de mejorar las actua-
les ciclovías y generar ma-

yor conciencia vial.
El jefe comunal destacó

la reunión sostenida con la
agrupación: «Lo que noso-
tros buscamos es poder dar
una solución a las ciclovías
que presentan algún con-
flicto, principalmente,
aquellas que pasan por el
centro, porque no se hizo un
estudio adecuado con rela-
ción al ancho de las calles.

«Estamos analizando
todas las posibilidades, en-
tre ellas, transformar algu-

nas ciclovías en bidireccio-
nales, lo que debe ir de la
mano con una mayor cul-
tura vial de parte de todos»,
sentenció.

Mientras que el concejal
Igor Carrasco valoró la ins-
tancia de diálogo que se
abrió con la ciudadanía:
«Tenemos que avanzar en
mejorar la conectividad y
profundizar en la divulga-
ción de la Ley de Conviven-
cia Vial.

«El punto es establecer

cómo logramos que las ci-
clovías encajen en el dame-
ro central que es muy pe-
queño, por eso, la idea es
generar una mesa de tra-
bajo para mejorar lo que
está», precisó.

Carlos Vicencio, re-
presentante de Aconcagua
Pedalea, manifestó que lo
positivo era abrir un espa-
cio de diálogo: «Creemos
que avanzamos, en post de
una mejora en la calidad de
vida de las personas».
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Preocupación por eventual eliminación del club de tenis Valle de Aconcagua

Preocupación han desatado los rumores sobre el traslado del centenario Club de Tenis de
San Felipe.

Preocupación existe en-
tre los deportistas de la co-
muna de San Felipe respec-
to de la propuesta de trasla-
do del club de tenis Valle de
Aconcagua, que se ubica en
avenida Yungay, y que du-
rante los últimos años había
sido un lugar para la prácti-
ca deportiva para alumnos
del sistema municipal de la
comuna.

Hasta ese lugar se tras-
ladaron este miércoles el al-
calde suspendido Patricio
Freire junto al concejal
Dante Rodríguez y al
profesor de Educación Físi-
ca del Liceo Bicentenario
Cordillera, Eduardo
Chávez, para manifestar su
apoyo a los tenistas de San
Felipe.

«Queremos que este
club de tenis permanezca
por siempre, porque es par-
te de la historia de San Fe-
lipe. Acá han salido gran-
des tenistas a nivel nacio-
nal, y aquí fueron sus ini-
cios. Queremos defender
este club de tenis para la
comunidad, para los sanfe-
lipeños, es un espacio para
la educación pública muni-

cipal, que ha hecho compe-
tencias, fomentando el de-
porte entre nuestros estu-
diantes. Hoy no nos pode-
mos dar el lujo de perder
este recinto, que es centena-
rio y tan nuestro», dijo Pa-
tricio Freire.

El conocido profesor por
sus constantes triunfos de-
portivos, Eduardo Chávez,
también planteó su preocu-
pación ante informaciones
de prensa que señalan el
traslado del club de tenis a
otro sector de la comuna.

«Nosotros no nos pode-
mos dar el lujo de perder
instalaciones deportivas,
son tan pocas las que hay y
de calidad y este es un club
de calidad, un club antiguo,
hay mucha gente que tra-
baja acá y lo más impor-
tante para mi gusto, es que
este club le ha dado espacio
a todo tipo de gente, no so-
lamente a la elite, aquí hay
mucha gente que juega, de
todo tipo de clases sociales,
y es un club que se ha abier-
to a la comunidad, es un
aporte. Creo que hacer un
pueblo artesanal es espec-
tacular, pero en otro lugar,

San Felipe es tan grande
que no veo la razón ni el por
qué de eliminar una infra-
estructura deportiva de
esta naturaleza, perjudicar
a gente que trabaja, que le
ha dado su vida al club
como Mario Polanco,
que es el actual administra-
dor, y perder un beneficio
para mucha gente, entre
ellos los profesores de edu-
cación física», dijo el desta-
cado profesor.

Eduardo Chávez recordó
que este club le ha entrega-
do la posibilidad de practi-
car el tenis a muchos veci-
nos de la comuna, por ello
pidió que el club de tenis no
se mueva de ese sector.

También el concejal
Dante Rodríguez  consiera
un error el traslado del club
de tenis. «Tiene que ser una
persona que no nació en San
Felipe para no valorizar lo
que es el club de tenis de San
Felipe. Una entidad que lle-
va 100 años, por algo es, y
lo que ha desarrollado en
San Felipe el club de tenis es
maravilloso. Yo estoy acá
por el deporte, toda mi vida
he estado por el deporte, y

sé lo que provoca en una
persona practicar deporte,
yo estoy aquí para defender
el club de tenis», dijo el con-
cejal, quien también consi-
deró la instalación de un
pueblito artesanal, pero en
otro sector. «Yo hago un lla-
mado a las autoridades, to-
dos tenemos errores y los
insto a que el club de tenis
no desaparezca».

En este mismo sentido,
el ex secretario de Planifica-
ción del municipio de San
Felipe, Claudio Paredes,
se refirió a la información
entregada por el alcalde su-
plente respecto a que el pro-
yecto impulsado por la ad-
ministración de Patricio
Freire, eliminaría el club de
tenis, señalando que en ri-
gor dicha iniciativa, que ya

cuenta con RS y recursos
por 600 millones de pesos
por parte del Gobierno Re-
gional, lo que contempla es
el mejoramiento de las ve-
redas del sector  y la habili-
tación de la calle Artemón
Cifuentes, lo que facilitará la
conexión vial de los vecinos
de la Villa Aconcagua y de
todo ese sector de la comu-
na.
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Subdirectora del Servicio de Salud: «Creo que debiéramos pasar a Fase 4»

Iris Boisier, subdirectora médica del Servicio de Salud de
Aconcagua.

Ayer en la mañana la
subdirectora médica del
Servicio de Salud Aconca-
gua, doctora Iris Bossier,
en conversación con Radio
Aconcagua, dijo que en el
Valle del Aconcagua había
cifras bastante positivas
como para pasar a Fase 4
del programa Paso a Paso.

«Seguimos estando
bastante positivos de la
evolución que ha tenido la
pandemia en las últimas

semanas en el Valle del
Aconcagua, y si nosotros
analizamos los cinco indi-
cadores por los cuales so-
mos evaluados para poder
pasar a la fase número 4,
tan esperada por los acon-
cagüinos, en realidad hoy
día nosotros estamos cum-
pliendo todos ellos. Esta-
mos cumpliendo con la po-
sitividad en los PCR, que
estamos cercanos a un
2,6%, que es bajo; tenemos

un bajo índice de camas crí-
ticas, un 64%, hoy día tene-
mos muy pocos pacientes
que están ocupando nues-
tras camas críticas, sólo
cinco usuarios están en
ellas; también la trazabili-
dad, la cantidad de exáme-
nes que hacemos, cómo los
trazamos y el aislamiento
estamos cercanos al 100%,
y lo más importante que es
la tasa de incidencia de ca-
sos activos que debiéramos
tener menos de 50 casos
por mil habitantes, noso-
tros estamos en 42 casos
activos por 100 mil habi-
tantes, así es que la mayo-
ría de las comunas están
bajo el indicador y tenemos
sólo dos comunas que se
nos disparan algo, que es la
comuna de Putaendo, que
tiene una tasa de 73.7% de
casos activos, y por supues-
to la comuna de San Feli-
pe», dijo la doctora Iris Boi-
sier.

Reconoció la profesional
que desde los números es-
tán las condiciones para pa-
sar a Fase 4, «pero lo he di-
cho en innumerables veces,
no depende de nosotros y
tiene otras implicancias,
pero nuesros números si-
guen a la baja», dijo Boi-
sier.

Respecto a los lugares de
mayor contagio, indicó que
siguen siendo las casas: «No
es que nos contagiemos en
la calle, ni en los buses, sino
que en las casas; eso tiene
que ver creo con las cele-
braciones, que no podemos
ocupar todos los elementos
de protección personal en
las casas, si es que se está

celebrando un cumpleaños,
un aniversario de algo, lle-
gan persona de otras co-
munas o de otras provin-
cias y traen el contagio, y
eso nos complica acá en
Aconcagua», dijo Boisier.

Consultada sobre una
posible «segunda ola», se-
ñaló que no se espera una
situación así; «y de tenerla
no la vamos a tener, esta-
mos pensando en uno me-
ses más adelante, espera-
mos que no porque espera-
mos que antes aparezca la
vacuna», señaló.

Ante la pregunta muy ‘a
la chilena’ hecha por Euge-
nio Cornejo Correa: ¿Qué
dice su bola de cristal hoy
día?, la profesional respon-
dió:

«Creo que debiéramos
pasar a la Fase 4, debiéra-
mos pasar yo creo que
nuestras autoridades de-
bieran tener en considera-
ción, se acerca la navidad,
vienen fechas importantes,
yo creo que hay que tener
una apertura inicial y ten-

demos de alguna manera
normalizar de alguna ma-
nera nuestras vidas y
aprender a convivir con el
virus y tomando sólo las
precauciones que ya hemos
verbalizados de manera in-
finita por todos los me-
dios».

También informó que
ayer hubo 8 casos nuevos
confirmados por PCR; 04

en la comuna de San Feli-
pe, 01 en Panquehue, 01 en
Santa María, 01 en Calle
Larga y 01 en Rinconada.

En este momento hay
143 personas con Covid-19
que están aisladas o en su
domicilio, que son en su
mayoría 124, 05 ocupando
camas críticas y 14 personas
están hasta el día de ayer en
camas básicas.

Comunidad de Aguas Canal Sauce o Encón

Se cita a Primera Asamblea Ordinaria 2020 a todos los
accionistas de la Comunidad de Aguas Canal Sauce o
Encón, para el Jueves 3 de Diciembre  a las 17:30 Hrs. en
primera citación y a las 18:00 Hrs. en segunda citación, en
las oficinas de Exser Ltda, ubicadas en Encón N° 846, San
Felipe.

Los puntos a tratar serán los siguientes:

   1. Lectura del acta Anterior
   2. Cuenta Anual
   3. Elección de Directiva
   3. Varios
                                                               La Directiva
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Cita de lujo este domingo a las 20:00 horas por Youtube:

Coros de Aconcagua se unen para celebrar el Día de la Música

GRANDE CAMERATA.- Aquí tenemos a Camerata Aconcagua, quienes siempre dejan el
nombre de San Felipe muy en alto.

PEQUE-
ÑOS
ARTIS-
TAS.-
Vemos
aquí a los
niños del
IAC de
San
Felipe,
listos para
presentar-
se junto a
los
grandes.

Jorge Gaete Calderón, direc-
tor musical del Coro de Adul-
tos Mayores de San Felipe y
de Camerata Aconcagua.

Este domingo 22 de no-
viembre se celebra el Día
de la Música y la Fo-
noaudiología, al alero de
Santa Cecilia, patrona de los
músicos. Para este impor-
tante día, los coros locales
han decidido realizar un
encuentro coral virtual,
mostrando parte de su re-
pertorio actual y de archivo.
Como en varias ocasiones
anteriores, los directores
Cristian Varas Guerre-
ro, Álvaro Cataldo Brio-
nes, Enrique Herrera
Valdivia y Jorge Gaete
Calderón se reúnen y nos
deleitan con sus agrupacio-
nes, mostrando un variado
abanico de estilos.

LOS PROTAGONISTAS
Los participantes este

año serán el Coro de Profe-
sores Luis Navarrete Vera,
de San Felipe, director Ál-
varo Cataldo; Coro Adulto
Mayor de San Felipe, direc-
tor Jorge Gaete; Coro del
Instituto Abdón Cifuentes,
director Cristian Varas;
Coro Ecos de Catemu, direc-
tor Enrique Herrera; Coro
de la Universidad de Valpa-

SIEMPRE ECOS.- Ellos conforman el Coro Ecos de Catemu, y estarán en este magistral
encuentro del domingo.

ELLOS AL
FRENTE.-

Aquí, del
Coro de

Profesores
Luis

Navarrete
Vera, de

San Felipe,
su director

Álvaro
Cataldo; y

del Coro del
Instituto

Abdón
Cifuentes,
su director

Cristian
Varas.

raíso, director Cristian Va-
ras; Camerata Aconcagua,
director Jorge Gaete.

VOCES MUSICALES
Diario El Trabajo ha-

bló este miércoles con Jor-
ge Gaete Calderón, director
musical del Coro de Adultos
Mayores de San Felipe y de
Camerata Aconcagua: «Con
esta pandemia estamos vi-
viendo un momento histó-
rico del cual se hablará por
muchos años, pero hay algo
que no se considera, que
hemos aprendido a valorar
como sociedad: el rol del
arte en el contexto de confi-
namiento y distancia. Lo
único que ha mantenido la
cordura social es el arte. La

tecnología actual nos posi-
bilita un sinfín de activida-
des que nuestros abuelos,
incluso nuestros padres, ja-
más soñaron. Conectarse a
reuniones virtuales, video-
llamadas o simplemente
buscar nuestra canción fa-
vorita es un acto cotidiano.
Dado lo anterior, los coros
de Aconcagua hemos que-
rido realizar este encuentro
coral virtual para nuestro
público y todos quienes gus-
ten del arte, llegando a ellos
a través de su computador,
celular o cualquier disposi-
tivo que tenga conexión a
internet y se pueda acceder
a Youtube. Cabe destacar
especialmente a institucio-
nes como la Universidad de

Valparaíso sede San Felipe,
el Centro Integral de Mayo-
res de la Municipalidad de
San Felipe y el Instituto
Abdón Cifuentes, que se
preocupan especialmente
de promover y posibilitar
estas instancias. Sin ellos
sería muy difícil realizar
nuestro trabajo, que va en
directo fomento del arte y
beneficio de la comunidad»,
comentó Gaete Calderón.

La cita es a través del
canal de Youtube Coros
de Aconcagua, desde las
20:00 horas del domingo 22
de noviembre, el público
podrá disfrutar de este her-
moso regalo celebrando el
Día de la Música.
Roberto González Short
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PDI no descarta ninguna línea investigativa en caso profesora:

Cientos presionan a Brigada de Homicidios y a la Fiscalía por caso Sandra Pizarro

GRAN VELATÓN.- Más de 150 personas se dieron cita este
martes en la noche en el frontis del Hospital San Camilo para
dar fuerza a quien está con muerte cerebral.

MASIVO APOYO.- Familias enteras llegaron al lugar, casi colapsaron la entrada del portón
principal al estacionamiento del centro hospitalario en Avenida Miraflores.

SIGUE LA PRESIÓN.- Este miércoles en la mañana y tarde, en el bandejón de Yungay con calle San Martín hubo otra
manifestación.

Profesora de educación
Básica, Sandra Pizarro.

Las reacciones por el
caso de la profesora de edu-
cación Básica del Liceo San
Felipe, Sandra Pizarro,
quien permanece con
muerte cerebral en el Hos-
pital San Camilo, siguen
siendo masivas, espontá-
neas y muy enérgicas, ini-
ciando la noche del martes
frente al centro hospitala-
rio, en donde por varias
horas más de 150 personas
se dieron cita para elevar su
clamor y exigir a las auto-
ridades más rapidez con
esta investigación.

Durante esta Velatón
pudimos hablar con Éric-
ka ‘Kika’ Gallardo, me-
jor amiga de Sandra, quien
al lado de familiares de la

profesora y otras amistades
han venido desarrollando
una fuerza de presión a las
autoridades policiales y ju-
diciales para que se aclare
de una vez por todas el caso
de la profesora Sandra Pi-
zarro.

BIEN COORDINADOS
Así nos explicó ‘Kika’

Gallardo que se están or-
ganizando para desarrollar
estas actividades: «Noso-
tros estamos publicando
nuestras cosas en las re-
des sociales, la informa-
ción de los días que hare-
mos las marchas, vigilias
o lo que sea que apoye a
presionar para que se
haga justicia, eso seguire-

mos haciendo para coor-
dinar nuestras activida-
des. Quiero agradecer a
todos los medios, los veci-
nos y a tanta gente que se
está uniendo a esta lucha
por la justicia y búsqueda
de la verdad. Quienes me
quieran contactar para
participar en estas mani-
festaciones, pueden lla-
marme al +56 9 8881
1563. Este miércoles hici-
mos una manifestación en
el bandejón de Yungay con
calle San Martín, fuimos
hasta la Fiscalía, y en la
tarde llegamos hasta el
frontis del condominio
donde ella estaba vivien-
do», dijo Gallardo a Dia-
rio El Trabajo.

DESPIERTA SANDRA.- Muchas velas fueron encendidas
para iluminar a Sandra el camino de regreso a este plano
terrenal.

SIGUEN REZANDO.- Muchas personas también con sus ve-
las en mano cantaron y rezaron el Padre Nuestro frente al
hospital sanfelipeño.

RUMOR
DESCARTADO

La situación al menos
para la opinión pública, si-
gue exactamente en el pun-
to de partida, pues la PDI es
categórica en no pronun-
ciarse hasta estar segura de
las causas que llevaron a
Sandra a su actual condi-
ción.

Uno de esos rumores
que han circulado por estos
días, indica ‘que la PDI ya
había descartado la partici-
pación de una tercera per-
sona como atacante’, lo que
nos llevó a consultar direc-
tamente al jefe de la Briga-
da de Homicidios de la PDI
de Los Andes, Marcelo

Lazer, sobre si era efectivo
tal pronunciamiento poli-
cial. El comisario y jefe de
brigada fue categórico al se-
ñalar que ellos nunca han
descartado algo, que el caso
está abierto y en pleno de-
sarrollo, y que de momento
no pueden avanzar más
porque ellos sólo intervie-
nen cadáveres, no el cuerpo
de personas vivas. También
explicó que la versión oficial
o el informe que de momen-
to tienen sobre los médicos
del San Camilo que atien-
den a Sandra, es que un coá-

gulo de sangre le habría ge-
nerado un derrame cere-
bral, lo que de momento
abre oras posibilidades in-
terpretativas para seguir
avanzando en el caso.
Roberto González Short
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Erika Gallardo, mejor amiga de la profesora:

«Yo la encontré y mi amiga estaba agredida, estaba
golpeada, y queremos saber si él tuvo participación o no»

Ayer se realizó una ma-
nifestación pacífica en la
alameda Yungay para pedir
justicia por la profesora
Sandra Pizarro Jeria,
donde participaron varias
mujeres, entre ellas la me-
jor amiga de la docente,
Erika Guajardo, quien al
conversar con nuestro me-
dio dijo que estaban reuni-
das ahí para hacer presión
para «que las autoridades
pongan más energías por-
que esto está muy lento,
queremos saber la verdad.
Bueno yo la encontré y mi
amiga estaba agredida, es-
taba golpeada, y queremos
saber si él tuvo participa-
ción o no, por eso estamos
marchando pacíficamente,
porque queremos que las
cosas se apuren. Yo no en-
tiendo por qué todo es tan
lento, ¿qué están esperan-
do, que mi amiga fallezca
para que la cosa se apure?.
Eso estamos exigiendo, que
se haga justicia por todas
las mujeres que puedan ve-
nir más adelante, y cuando
una mujer haga un reporte
de violencia, aunque ella lo
vaya a sacar, que haya una
ley que eso no se saque, que
quede ahí, porque ella ya
había sacado esas denun-
cias y lo ideal es que no las
puedan sacar, que exista
una ley que no se puedan

sacar esas denuncias», se-
ñaló.

- Usted tenía las lla-
ves del departamento
de Sandra. ¿Cómo se
recuerda ese momento?

- Fue atroz, cuando subí
la escalera para abrir la
puerta, mi corazón latía a
mil, tenía un nudo en mi
estómago porque no sabía
con qué escena me iba a en-
contrar, porque yo sabía
que no era algo bueno, y
cuando logro entrar y veo a
mi amiga tirada en el suelo
en su pieza, para mí fue muy
chocante, salté arriba de mi
amiga para tocarla si esta-
ba viva. Mi amiga efectiva-
mente estaba viva, estaba
bien, o sea no hablaba, pero
abría los ojos. La toqué, la
abracé y le dije: ‘Negrita,
¿alguien te hizo algo? Mi
amiga solamente balbucea-
ba, no podía hablar y ella
tocía mucho, no sé por qué.
Yo la toqué por todos lados
y no tenía más heridas  que
se puedan ver a simple vis-
ta, porque no le sacamos la
ropa para ver si tenía con-
tusiones o algo más, y se la
llevaron inmediatamente al
hospital. En el hospital ve-
rificaron que tenía más he-
ridas en sus piernas parece.

- ¿El velador estaba
movido algo así?

- El único desorden en el

departamento era un vela-
dor que estaba en el suelo,
nada más, no había ningún
tipo de desorden, ni siquie-
ra que habían entrado a ro-
bar, no nada de eso.

- ¿La chapa de la
puerta forzada?

- Nada de eso, e incluso
estaba con llave, yo cuando
metí la llave para abrir es-
taba con llave.

- ¿Qué se sabe del es-
tado de salud a esta
hora, 11 de la mañana
(de ayer), cuál es la po-
sibilidad de evolución?

- Yo recién hablé con su
hermana Leyla y me dijo
que a las once el doctor la
iba a examinar, la iba a ver
e iba a dar el reporte médi-
co para ver si había un avan-
ce o seguía en las mismas
condiciones. Después de las
11 vamos a saber cómo si-
gue, hasta el momento es-
tamos ahí, a la espera.

- ¿Qué piensa usted
que pasó?

- Yo pienso que él le
pegó, yo no puedo acusar,
yo no tengo las pruebas,
pero lo que yo creo en mi
corazón fue él que le pegó y
se le pasó la mano.

- Como mejor amiga,
¿qué le decía?, porque
hay tres denuncias, ayer
su hermana Leyla dijo
que ellos le decían que

lo dejara, que conversa-
ba con usted porque a
veces se tiene más con-
fianza con una amiga
que con la propia fami-
lia.

- Bueno yo hablé con
ella, le dije: Negra, qué es-
tás esperando si este ‘gallo’
no te mató esa vez, en el pa-
seo que hicieron a la playa,
para la otra no la vas a con-
tar. Yo no quiero verte salir
en la tele que eres una más,
entiende por favor, ese ‘ga-
llo’, es loco no te conviene.
«Pero es que amiga -me de-
cía- es que hay sentimien-
tos». Sí, yo entiendo, pero
nadie se muere de amor
amiga, nadie, es tu vida, en-
tiende Negra, le decía yo. Y
cuando yo hablé con ella el
miércoles, ella me confirmó
que el martes el ‘gallo’ estu-
vo en la casa, es más, ese día
cuando encontramos a mi
amiga, yo le hablé a la veci-
na de ella y le dije: Vecina,
¿cómo no escuchó nada us-
ted?. «Noo -dijo la vecina-
yo escuché miércoles para
jueves de madrugada escu-
ché la voz de un hombre que
le decía ¡cállate!...¡cállate
déjame dormir!, escuchó un
gemido y que la señora
mandó a buscar al guardia
y que él golpeó la puerta, al
ver que no salió nadie el ca-
ballero se fue y quedó ahí

Erika
Gallardo,
mejor
amiga de
la docente
Sandra
Pizarro
Jeria.

eso, la vecina confirmó que
escuchó la voz.

- Penosa la situación,
si le hubiera hecho caso
a usted de dejarlo, pero
eso porque la hermana
decía que la seducía.

- Sí, la seducía, le decía
que nunca más (...) Que
ellos se querían, que no po-
dían terminar una cosa así,
pero cómo, yo le decía: ami-
ga, el amor no duele, el
amor no daña, entiende eso
no es amor.

- Quizás de repente
ella no hizo caso porque
estaba muy enamorada.

- Yo creo que sí, era
como un amor medio tóxi-
co, un amor medio extra-
ño… no sé.

- ¿Terminaban, vol-

vían?
- Sí, sí, pero todavía el

‘gallo’ iba, hasta el martes
fue, o sea todavía se veían.

- ¿Hay esperanzas,
Erika?

- Yo tengo todas las es-
peranzas del mundo que mi
amiga vuelva, yo no quiero
que mi amiga me deje, no
quiero, tengo toda la espe-
ranza en Dios que ella salga
de toda esta pesadilla, de
este mal sueño, que se haga
justicia, o sea yo como su
mejor amiga,  espero eso.

Importante señalar que
el estado de salud de la pro-
fesora no ha variado, sigue
grave conectada a ventila-
ción mecánica y con daño
cerebral de un 43 por cien-
to.
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Sólo se retiraría si Patricio Freire retomara su cargo o se reeligiera:

Exgobernador Eduardo León confirma
precandidatura por alcaldía de San Felipe

Exgober-
nador de
San
Felipe y
actual
Secpla
de Santa
María,
Eduardo
León
Lazcano.

CON AMPLIA EXPERIENCIA.- Como gobernador de San Felipe, Eduardo León estuvo codo
a codo con el alcalde Patricio Freire, aquí lo vemos en una actividad oficial de sus cargos.
(Archivo)

EL LABERINTO DEL LEÓN.- Aquí vemos a Eduardo León como vive el día a día con los
adultos mayores de Aconcagua. León se conoce de memoria los complejos laberintos del
mundo político.

La tarde de este miérco-
les visitó nuestra Sala de
Redacción ubicada en el
edificio Miguel Ricardo Juri
Juri (Salinas 348) el arqui-
tecto, exgobernador de San
Felipe y actual Secpla de
Santa María, Eduardo
León Lazcano, quien qui-
so confirmar un rumor que
desde hace varias semanas
se comenta en el Valle de
Aconcagua, puntualmente
uno que insinúa que él po-
dría llegar a ser un fuerte
candidato a alcalde de San
Felipe.

LEÓN, LA
ENTREVISTA

León Lazcano tiene 53
años de edad, se ha dedica-
do por muchos años a la
creación de políticas públi-
cas en el ámbito municipal,

fue Consejero Regional por
un periodo y gobernador
provincial de San Felipe.

- ¿Qué ha sido de us-
ted Eduardo en estos
años fuera de los cargos
públicos desde que fue
gobernador de San Fe-
lipe?

- Bueno yo después de
estar en la Gobernación vol-
ví a mi trabajo que es la pla-
nificación de proyectos en el
ámbito público, así que soy
el secretario comunal de
planificación de la Munici-
palidad de Santa María.

- ¿Cómo estamos con
el mundo político?, ya
se oye su nombre de
manera extraoficial,
¿qué nos puedes decir?

- Hoy he aceptado asu-
mir una precandidatura de
alcalde por San Felipe por

el Partido por la Democra-
cia (PPD) y ya estoy inscri-
to, así que la verdad que co-
nozco el mundo municipal
y los laberintos políticos que
hay que recorrer para sacar
adelante estos desafíos en
beneficio de la comuna. He
trabajado profesionalmente
en el mundo municipal, y
esta es la primera vez que
me postulo a un cargo de
elección popular.

- ¿Qué hará usted si
Patricio Freire es reins-
talado en su cargo, o lo
que sea, pero si Freire
se relanza a un tercer
periodo?

- Bueno yo espero que al
alcalde Freire le vaya muy
bien porque encuentro que
no es justo lo que le está
ocurriendo, y que retome su
puesto. Ahora si él no pue-

de o no quiere ir de nuevo
por la alcaldía, yo asumo
esta precandidatura con
muchas ganas y esfuerzo,
pero si Freire quiere ser
candidato a la alcaldía, en-
tonces yo no iría por ese car-
go.

- ¿Qué haría enton-
ces si Freire retoma la
senda política por la al-
caldía, estaría dispues-
to a trabajar en el equi-
po de Freire?

- Bueno yo ahí seguiré
trabajando, soy arquitecto y
sí, trabajar con Freire po-
dría ser una posibilidad.

- ¿De llegar a ser us-
ted alcalde de San Feli-
pe, qué cambios impor-
tantes haría en la comu-
na?

- Hoy día tenemos dos
crisis fuertes que nos han
hecho repensar nuestra for-
ma de hacer las cosas y de-
sarrollarnos, por eso tene-
mos que repensar San Feli-
pe. Por un lado tenemos una
crisis social producto de la
pandemia, donde hemos
visto a un Chile, a San Feli-
pe, de manera cruda, ha
sido un año muy duro este
2020, y vemos cómo la gen-
te la ha pasado y la sigue
pasando muy mal, creo que
debiéramos tener una red
de protección social mucho
más fuerte, poder pedir con
mayor fuerza el derecho al
acceso a la salud, a la cultu-
ra, a la educación. Hemos
visto también cómo esas fa-
lencias se han manifestado
en la necesidad de ollas co-
munes, entonces hay un eje
importante que tiene que
ver con el tema social, pero
tampoco hay que olvidarse
de la crisis ambiental muy
fuerte, el cambio climático

ya está aquí, el verano pa-
sado sufrimos una de las
sequías más grandes de la
Historia y es parte de una
mega sequía, y tenemos que
cambiar la forma de hacer
las cosas y con respecto al
agua, y también con respec-
to a nuestro bosque nativo
y el consumo, pues el mo-
delo consumista yo creo que
está llegando a su fin, así
que tenemos que repensar
la ciudad para adaptarnos al
cambio climático.

- ¿Cómo calificas la
realidad ciudadana de
los sanfelipeños? ¿Es-
tán en ‘Modo Supervi-
vencia’?

- Hoy día las personas
tienen muchas ganas de
trabajar, tienen muchas ga-
nas, pero creo que no están
los canales para poder par-
ticipar. Hoy día vemos
como se autogestionan
ollas comunes, autocultivos
de alimento, reciclaje, las
huertas comunitarias, en-
tonces yo creo que tenemos
que volver a incentivar el
autoconsumo, los alimen-
tos de calidad, y conservar
el campo de San Felipe, es-
tamos en una tierra privi-
legiada de Chile y en San
Felipe tenemos mucho
campo, entonces tenemos
que cuidar, hoy en día es
cuidar a nuestros pequeños
agricultores y hacer una
política clara con respecto
a la agricultura familiar

campesina.
- ¿Por qué cree usted

que a los sanfelipeños
les convendría elegirlo
a usted de alcalde?

- Porque hay que tener
la experiencia en el mundo
municipal, porque he desa-
rrollado mi profesión en el
ámbito de los municipios y
se vienen cambios, espero
colocar mi experiencia al
servicio de esos cambios
necesarios que tenemos que
hacer, recordemos que hay
un 80% del Plebiscito que
quieren que Chile no siga
siendo el mismo, también
hay un proceso de adapta-
ción del cambio climático,
también porque tengo mis
manos limpias no he teni-
do ningún problema de pro-
bidad ni de transparencia.

- Palabras para nues-
tros lectores que les
permita conocer con
claridad el espíritu de
sus intenciones.

- Yo espero que en San
Felipe todos y todas los que
estamos interesados en lle-
gar a la alcaldía y somos de
la Oposición, de ese 80% de
la Centro Izquierda, poda-
mos lograr un acuerdo qui-
zás a través de una Prima-
ria, para tener un Candida-
to Único, hay muchas ideas
que convergen y tenemos en
común y debemos enfrentar
la próxima elección con un
Candidato Único.
Roberto González Short
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Listo el calendario para la etapa final de la Copa de Campeones de mujeres

Partido de Unión San Felipe con
Valdivia se reprogramó para fin de mes

Alianza Curimón es uno de los equipos aconcagüinos que siguen en carrera en la Copa de Campeones de mujeres.

• La comuna de San-
ta María será la sede.

El lunes 30 de noviembre Unión San Felipe se pondrá al
día en el torneo de la Primera B.

La Asociación Nacio-
nal de Fútbol Profesional
(ANFP) informó que el
pleito correspondiente a
la vigésima fecha del tor-
neo de la Primera B que
debía disputarse el lunes
pasado en el estadio Mu-
nicipal de San Felipe, se
agendó para las seis de la
tarde del lunes 30 de no-
viembre en el mismo re-
cinto deportivo.

Con esto la escuadra
sanfelipeña quedará en
un buen pie, ya que en la
práctica tendrá la posi-
bilidad de jugar tres par-
tidos seguidos como lo-
cal, porque el 25 de este
mes recibirá a Cobreloa,
luego a Valdivia y poste-
riormente a Barnechea,
en lo que se convertirá

en una gran oportunidad
para poder sumar una bue-
na cantidad de puntos que
le permitan seguir acosan-

do al líder Ñublense y
afirmarse cada vez más
en la zona de liguilla por
el ascenso.

Fuentes altamente con-
fiables y muy bien informa-
das señalaron a nuestro
medio que la fase final de la
Copa de Campeones de mu-
jeres comenzará a jugarse el
sábado 12 y domingo 13 de
diciembre en el estadio Mu-
nicipal de Santa María, co-
muna que ya fue designada
oficialmente como sede de
esa competencia.

La determinación ha-
bría sido comunicada por el
directorio de la ARFA Quin-
ta Región a los presidentes
de los ocho clubes que si-
guen en carrera por ‘La Ore-
jona’. El cronograma esta-
blecido por el ente rector del
balompié aficionado regio-
nal dependerá que el valle
de Aconcagua avance a la
fase 4 del plan Paso a Paso,
que permite que se hagan
actividades deportivas de
manera más masiva.

La realización de la par-
te final del torneo se progra-
maría para el sábado 19 y

domingo 20 del mismo mes,
y al igual que su antecesora
tendrá una serie de restric-
ciones ya que por ejemplo
no se permitirá el ingreso de
espectadores al que se dice
es el mejor estadio del fút-

bol amateur de la toda la
región.

Los clubes participantes
deberán cumplir con un es-
tricto protocolo sanitario en
el que se exigirá un examen
negativo de PCR actualiza-

do a cada jugadora y miem-
bro del cuerpo técnico, para
poder establecer con segu-
ridad la ‘burbuja sanitaria’
en esa comuna aconcagüi-
na.

Si todo va de acuerdo a
lo presupuestado, este sería
el cronograma dispuesto

por la ARFA Quinta:
Cuartos de finales: Sá-

bado 12 y Domingo 13 de
diciembre

Semifinales: Sábado 19
de diciembre

Final: Domingo 20 de
diciembre

Los equipos que están

en la lucha por el principal
torneo femenino son:

Mario Inostroza (San
Felipe), Valle Alegre (Calle
Larga), Alianza de Curimón
(San Felipe), Glorias Nava-
les, Parroquial, Pedro Ca-
brera, Ritoque y Mina Clau-
dia.

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00  Novasur
17:00  Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35  En tu Propia Late, programa de conversación con José  Luis

Silva
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45  Música en VTV

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Le invito a que reflexione sobre su rela-
ción y que piense en todo lo que puede hacer
para mejorarla. SALUD: Para tener buena sa-
lud debe haber un cambio en usted. DINERO:
Cuidado al realizar su trabajo, pero sobre todo,
muestre más motivación. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Apóyese en los suyos y no permita
que un momento de tristeza arruine su jor-
nada. SALUD: Calmar un poco tus nervios
sería ideal para que su organismo funcione
mejor. DINERO: No comiences la jornada
de hoy con el pie izquierdo. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 21.

AMOR: Deprimirse no le ayudará a encontrar
una nueva pareja. Entienda que en el amor las
cosas no son instantáneas. SALUD: Reponga
sus fuerzas y prepárese anímicamente para vi-
vir la vida. DINERO: No olvide sus pagos pen-
dientes o los intereses comenzarán a subir.
COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: Es importante que en cada relación
ponga lo mejor de sí, así nadie podrá ha-
cerle reclamo alguno por no ser más juga-
do/a. SALUD: Comenzar el día con un alto
nivel de estrés es bastante complicado. DI-
NERO: No debe desfinanciarse. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 24.

AMOR: Tener detalles con su pareja hará que
esta/e se sienta más motivado/a a entregarse.
SALUD: No tome los problemas de salud como
si no fueran de importancia, tenga cuidado. DI-
NERO: Si te quedaron cuentas impagas trate
de ponerlas al día. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 13.

AMOR: Hacer sentir bien a la pareja es una
buena manera afianzar los lazos entre uste-
des. SALUD: En lo posible evite trasnochar
más de lo necesario. DINERO: Si se progra-
ma bien no tendrá tantas complicaciones en
lo que quede de noviembre. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 11.

AMOR: Sea más paciente con su pareja, este/
a ha tenido cambios importantes y las cosas no
se dan de un día para otro. SALUD: Tenga cui-
dado al transitar por la calle. DINERO: Es im-
portante que muestre en su trabajo la mejor de
las disposiciones. COLOR: Morado. NÚMERO:
25.

AMOR: La jornada puede traer agradables
sorpresas a las personas que anden en
búsqueda de una nueva relación. SALUD:
Molestias lumbares, necesita tomar un des-
canso más prolongado. DINERO: Cuidado
al iniciar proyectos. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: Si está en pareja reafiance los víncu-
los, pero si busca una nueva relación, enton-
ces ponga todo su corazón en ello. SALUD:
Disminuye un poco el consumo de sal y de
golosinas. DINERO: Para lograr las cosas
debe luchar por ellas. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 4.

AMOR: Si busca distracciones junto a su pa-
reja será muy positivo para ambos. SALUD:
Para sentirme mejor lo primero que debe cui-
darse un poco más. Eso será un buen co-
mienzo. DINERO: Aprenda de los tropiezos
que ha tenido en su trabajo. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 3.

AMOR: Debe ser más consecuente, para sí
no terminar generando tantas dudas en las
personas que están con usted. SALUD: Con-
trole cuanto come, ya que el hacerlo en exce-
so perjudica su salud. DINERO: Ya se darán
las cosas para concretar esos planes. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 5.

AMOR: Trate de dar vuelta la página defi-
nitivamente, o estará dejando que el pa-
sado le perturbe el resto de la vida. SA-
LUD: Cuidado con el glaucoma. DINERO:
A pesar de lo malo que pueda ocurrir, us-
ted no debe darse por vencido/a. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Seremi de Deporte e IND comprometen apoyo para recuperar Estadio Fiscal

El proyecto tendrá un costo cercano a los seis mil millones de pesos y se estima que demo-
rará cerca de tres años en completarse, proyectándose su desarrollo por etapas.

• Iniciativa representará una inversión de
seis mil millones de pesos y busca abrir
nuevos espacios para la práctica deporti-
va en la comuna.

La Seremi de Deporte y
la Dirección Regional del
Instituto Nacional del De-
porte (IND) entregaron su
apoyo y comprometieron
las gestiones que sean nece-
sarias para consolidar el
proyecto que permita la re-
cuperación del Estadio Fis-
cal, transformándolo en un
moderno complejo deporti-
vo.

Esto luego de la exposi-
ción del proyecto, elabora-
do por el municipio, que
plantea recuperar la cancha
de fútbol, la pista atlética y
la piscina temperada; junto
con ello, también se preten-
de incorporar nuevas disci-
plinas que usen estas insta-
laciones para practicar, por
ejemplo, el balonmano y el
tenis.

Se estima que la obra
demorará cerca de tres años
en completarse, se proyec-
ta desarrollar por etapas, lo
que tendrá un costo cerca-
no a los seis mil millones de
pesos.

«Valoramos el apoyo
entregado a este proyec-
to, que incluirá no sólo la
práctica del fútbol, sino

que también del atletis-
mo, natación, ciclismo,
patinaje,  tenis,  entre
otros; los que hoy no se
puede desarrollar ade-
cuadamente porque no
existe el  espacio para
practicarlos», comentó el
alcalde suplente Chris-
tian Beals, al término de
la reunión.

Añadió que esto permi-
tirá recuperar muchas hec-
táreas que serán destinadas
a áreas verdes, «lo que sig-
nifica que también servirá
para transformarlo en un
lugar de esparcimiento
para las familias sanfelipe-
ñas».

La Seremi del Deporte,
Ruth Olivera, reiteró el
compromiso para avanzar
en esta propuesta: «San Fe-
lipe, durante los últimos
años, se ha visto perjudica-
do en la no realización de
proyectos deportivos, hoy
tenemos un proyecto con-

creto en el que podemos
trabajar.

«Lo más importante es
que los deportistas no ten-
drán que viajar desde San
Felipe hacia Valparaíso o
hacia Santiago para reali-
zar sus prácticas; además,
se podrán realizar campeo-
natos y fomentar la parti-
cipación al contar con un
complejo deportivo moder-
no», comentó.

Mario León, director
regional del IND, indicó que
toda gestión que se realice
para potenciar la actividad
física debe tener prioridad,
razón por la que se entregó
el respaldo a este proyecto
de recuperación del Estadio
Fiscal.

«San Felipe es un semi-
llero de nuevos deportistas,
lo que significa que hay
nuevas disciplinas en las
que podemos trabajar, de
avanzar en esta propues-
ta», sentenció.


